

# EL DIARITO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR.

GERARDO PACHECO C.

AÑO II

San José de Costa Rica, 20 de Enero de 1895.

Núm. 328

El que reciba este periódico y no lo devuelva lo consideramos como suscriptor.

## EL DIARITO

### ENLACE

Hoy á las once de la mañana tendrá lugar en la Catedral de esta capital el matrimonio de la estimable señorita Mariana Sáenz, hija del Dr. don Andrés Sáenz, con el cumplido y fino caballero don Nicolás Casasola, vecino de Cartago, persona digna del mayor aprecio por su conducta intachable y amor al trabajo.

Después de la ceremonia, los novios se dirigirán á Cartago, donde recibirán los recién casados en eterna luna de miel, que les deseamos, y que dadas las virtudes de ambos no dudamos que será eterna.

Mariana, educada con los mayores cuidados, trabajadora, de trato fino y amorosa, será el encanto de su digno compañero el señor Casasola quien se ha hecho acreedor al gran aprecio que le tienen todos los que lo han tratado.

Eterna felicidad deseamos á la venturosa pareja, que hoy se une con el sagrado yugo matrimonial.

### MATRIMONIO

Hay hoy otra boda. Se casa Celim Calderón con una encantadora señorita de diez y ocho años, tan simpática como buena.

Quisiéramos poder presenciar la unión de estos dos seres que se aman: pero nos es imposible. Ya dimos á Celín nuestras disculpas, repitiéndole que deseamos su mayor felicidad.

### FERROCARRIL.

El del Pacífico no corre los domingos, y no hallamos las razones para que así se prive

á los vecinos de Esparta y Puntarenas, lo mismo que á los transeúntes, de poder viajar ese día, quizás el que por ser festivo puedan dedicarlo los unos á ver sus negocios en Esparta y los otros á admirar el imponente Océano.

El Sr. Ministro del ramo debe fijarse que en estos meses de verano el movimiento es grande y que hace mucha falta el servicio del Ferrocarril tanto á los pasajeros como á los comerciantes. Indicamos, pues, como medida necesaria, que siquiera durante estos meses de Febrero, Marzo y Abril corran trenes los domingos.

### INSTRUCCION PUBLICA.

Se habla de importantes reformas en los programas oficiales de segunda enseñanza que se harán en el presente año escolar. Dada la ilustración y pericia del actual Gobierno en general y del señor Secretario del Ramo en particular, no dudamos que la segunda enseñanza que, salvo raros lunares, es bastante buena, será mejorada notablemente.

### ¿SERÁ VERDAD?

Nos dicen que el Médico del Pueblo, Dr. Toledo, se negó ir á reconocer el cadáver de la señora Feliciano Vargas que á los dos días de muerte fué encontrada en una casa en el camino de Desamparados. Los parientes de la finada, cuando encontraron el cadáver, que ya estaba descompuesto, fueron á llamar al Dr. Toledo que se encontraba en el Teatro de Variedades, pero el señor Toledo se negó á hacer el reconocimiento del cadáver en aquel momento, diciendo que lo haría el día siguiente. Total que hasta el viernes fué enterrada esta señora, cuando ya su cuerpo estaba completamente descompuesto. Nosotros como no sabemos nada de cierto, preguntamos sin hacer ningún comentario, ¿será verdad?

### EL POLVO

Xa se está haciendo verdaderamente insufrible el polvo. Sería bueno que se acti-

ara un poco más el servicio de las regaderas. A nuestra imprenta se mete tanto polvo que es casi imposible trabajar. Con que más actividad en el riago de las calles.

PLAZA DE TOROS

La Empresa ha hecho una considerable rebaja de precios.

Para la próxima corrida del domingo en la tarde habrá muy buen ganado, que ha llegado en estos últimos días y que fué pedido expresamente.

La luz eléctrica se ha mejorado aumentando el número de lámparas para la función del viernes en la noche.

Los precios serán como sigue:

Palcos de 6 asientos. ....	\$ 8-00
Entrada á palco.....	1-25
„ sombra.....	1-00
„ sol.....	0-50
Niños media paga	

\* \* \*

CURIOSIDAD LITERARIA

No vacilamos en dar este nombre á un libro de versos, con su respectivo *Prolegómeno*, recientemente publicado en el Salvador, que de aquella República hermana nos ha remitido un apreciable amigo nuestro. Lleva por título "CADENCIAS" y es su autor Dn. Gustavo A. Martínez. Para que nuestros lectores conozcan la calidad de la *poesía* de este señor, publicamos á continuación una de las 43 composiciones que están comprendidas en este libro. En ella glosa el célebre cuarteto de Díaz Mirón que dice:

«Confórmate mujer....! hemos venido  
A este valle de lágrimas que abate,  
Tú, como la paloma para el nido  
Y yo, como el león para el combate.»  
Los versos de Martínez son éstos:

GLOSA.

*A mi futura.*

«Confórmate mujer....! hemos venido  
A esta vida de llanto y de pesares,  
Forjando los piropos de Cupido  
En perpétua batalla con los mares.  
"A este valle de lágrimas que abate"  
Do el amor es la linfa del portento;  
No es extraño que al pecho siempre mate  
La fuerza irresistible del tormento.  
"Tú, como la paloma para el nido"  
Y yo, como el espacio contra el viento:  
Esa es la vida á que hemos biennacido,  
Cual el ave que canta de contento;

"Y yo, como el león para el combate"  
Luchando contra leyes naturales....  
Soy corazón que cuando siente, late  
Como furia en los antros infernales.

EL GRAN ENIREB.

cuyo retrato publicamos, está estimado como el mejor ilusionista que hasta ahora se ha conocido.

El gran acto de sonambulismo es admirable y llama mucho la atención. El señor Enireb como prestidigitador, es mejor que los otros que nos han visitado y las once medallas de oro con que ha sido condecorado, es un justo premio á sus habilidades é inteligencia.

La prensa de México, Venezuela, Cuba, República Argentina, Perú, Brasil, etc., etc., le tributa con justicia honrosas frases á que se ha hecho acreedor.

ULTIMAS NOTICIAS DE PARIS

Paris 16. Hubo reunión del Gabinete esta mañana para discutir la situación y para tomar las medidas necesarias para la elección de otro Presidente. La prensa censura la acción del Presidente. *El Debats* dice: "La historia explicará la renuncia de Perier y pronunciará si el acto fué justificado ó no.

*El Galois* dice: "Que el Presidente desertó de su patria en la hora de necesidad" *El Figaro*: "Si el Presidente persiste en su resolución, Europa le juzgará con la misma severidad que Francia."

*El Motín* opina que el Presidente debía de haber suspendido la sesión de la Cámara en lugar de renunciar.

Los socialistas expidieron manifiestos anunciando que Casimir Perier se ha ido y que jamás volverá; está vencido por el socialismo, se huyó para evitar una batalla con los reaccionarios; la debilidad de su carácter le arruinó; fué asesinado por la corrupción del partido de que era cabeza.

COMUNICADOS

EL ALCALDE DE TARRAZÚ.

Cuando los hechos traspasan el límite del decoro y de la decencia y ellos hieren la dignidad de hombres pacíficos, honrados y laboriosos, justo es rechazar con entereza esas ofensas y exhibir al impostor de ellas para que le sirvan de correctivo.

Don Antonio N. García Alcalde de este cantón en más de una ocasión ha insultado á los guadalupanos, por origen, cuya mayoría es la de este pueblo. diciendo que somos unos *bandidos*, unos *pillos*. y que nos hemos venido aquí, porque no cabemos en nuestro barrio.

Por los conceptos se conoce el autor, y esto nos basta como una arma de defensa. Mas como la persona que así nos denigra merece que se diga lo que él es y así aquí, diremos algo á este respecto; pero antes manifestamos que no hemos venido á poblar estos bosques como maliciosamente dice Alcalde, sino en busca del trabajo asiduo que caracteriza nuestro pueblo natal.

Para los que no conocen al Sr. García diremos: que es un hombre peor que las rameras y amigo de poner en mal á sus vecinos y si no ¿qué significa el escrito si así pudiéramos llamar, presentado por él al Sr. Presidente de la República en el que no hubo autoridades (menos él por supuesto) ni vecino que no pusiera en mal. Felizmente, nada sacó de esto, porque don Rafael sabe hasta lo que dijo

de él aquí en los tiempos de la propaganda política.

El Sr García, buen adorador del Dios Baco. gusta de salir á altas horas de la noche á desafiar á alguno de sus desafectos; abandona la oficina para irse á hacer notificaciones que algún pisto le reporte; hace testamentos aunque no tenga protocolo; formula escritos contra las autoridades políticas y aconseja las partes: todo esto nada tiene porque dirá él, allá para mis adentros, estoy en Dota y éstos tontos nada saben ni entienden de estas cosas.

No obstante eso, ya verá el Sr. García que la cosa no es como se la figura, y que el Sr. Juez del Crimen atenderá debidamente la acusación interpuesta de algunos de los hechos apuntados y comprobados por uno que no es de Guadalupe.

Esperamos que la Suprema Corte de Justicia hará, en el caso concreto, lo que es de verdadera justicia.

UNOS GUADALUPANOS.

San Marcos, 18 de Enero de 1895.



LA CREMACION

PARA ESTA NOCHE ¡GRAN ESPECTACULO!

GRAN FUNCION

LA CREMACION



# EL GRAN ENIREB